
Chers amis, 
 
Nous entrons cahin‐caha dans la 4ème semaine de confinement et une sorte de fatigue gagne de 
plus en plus les esprits. Déjà des voix s’insurgent contre notre gouvernement pour obtenir 
progressivement sa levée. Faisons confiance à nos autorités pour ses mesures pragmatiques et, à 
partir du moment où le pic de l’épidémie n’est pas encore atteint, où cette fameuse courbe des 
victimes du Covid‐19 n’est pas encore inversée.., il faudra remettre en route la machine de manière 
réfléchie en gardant une adéquation entre les besoins sanitaires, la santé publique et les enjeux 
économiques proprement dit. Mais ce n’est pas encore le moment de baisser la garde ni de relâcher 
nos efforts. J’ai entendu récemment une phrase de Jacques Attali qui m’a particulièrement touché : « 
Cette crise sanitaire, économique, politique n’est pas une parenthèse, il ne faudra èas en sortir trop 
tôt…. et quand tout sera terminé, il faudra songer à développer une économie de la vie, en soulignant 
l’importance des secteurs de la santé, de l’alimentation, des services, de la culture, etc ! » .   
 
Sur le plan économique justement, la question que se pose tout un chacun est de savoir comment 
l’ensemble des Etats financent leurs mesures d’urgence ? Etant bien entendu qu’ils ne peuvent plus 
respecter les règles budgétaires imposées. Il faut bien reconnaître que ces emprunts massifs (même 
à des taux très bas…) vont avoir un impact à court et moyen terme sur les économies. Comment 
peut‐on imaginer que la dette d’un pays atteigne plus de 100 % du son PIB ? Autant de questions qui 
amènent nos économistes à de sévères inquiétudes, ils s’attendent à une violente récession étendue 
sur un cycle important. Il sera  également intéressant de voir comment les Banques Centrales vont 
gérer ces différentes situations. 
 
Revenons à notre vulnérabilité… et des nouvelles de nos amis « seniors ». Globalement, je suis 
agréablement surpris des infos récoltées au travers de mes contacts journaliers, chacun a l’air de 
bien supporter ces périodes particulières et se réjouit bien sûr de pouvoir se retrouver pour célébrer 
cette fin de crise que tout le monde espère. Dans l’intervalle, nous avons eu mardi passé, notre « 
raclette virtuelle des Seniors » et certains d’entres‐vous ont bien joué le jeu, notamment notre ami 
Philippe Curchod qui m’a envoyé une photo depuis son domicile en Grèce (il habite dans un quartier 
de la banlieue d’Athènes) il vous salue tous cordialement : 
 

 



 
Et maintenant notre petit tour d’horizon avec nos actifs, cette semaine j’ai donné la parole à : 
 
1) Pierre‐Alain Figlia responsable de Kelly Sevices SA à Vevey : En tant qu’agence de placements de 
personnel (fixe et/ou temporaire) c’est évident que nous sommes touchés de plein fouet, par la crise 
liée au domaine de la construction. Les personnels temporaires sont les 1ers impactés car ils sont les 
1ers licenciés par les entreprises qui les ont engagés via un contrat temporaire… A titre informatif, 
dans le cadre d’une activité normale, le bureau Kelly facture entre 18’000 et 23’500 heures/mois ce 
qui représente en moyenne plus de 120 personnes louées. En conséquence, ces personnes sont, 
pour la plupart, au chômage via les RHT (Réduction Horaire de Travail mis en place par le Canton). 
Même sur les 4 employés/ées de l’administration, 3 sont à 50% de RHT et un à 90%…Mais notre ami 
Pierre‐Alain ne baisse pas les bras, avec son Team il s’oriente vers la reprise des activités dans le 
secteur du bâtiment en « travaillant aujourd’hui pour demain ! », c’est à dire se préparer à pouvoir 
répondre aux demandes qui ne manqueront pas de venir le moment venu. Il est évident que des 
services spécifiques comme Kelly‐Médical eux sont en pleine activité tenant compte de la forte 
demande du secteur de la santé.   
 
2) Marc Deléaval ‐ Paysagiste Metzener SA à Puidoux : Globalement cette PME ne souffre pas trop 
de cette pandémie car l’activité dans ce domaine spécifique est assez régulière et répétée auprès de 
son catalogue de clients. Mais au départ des restrictions, il a dû se battre pour obtenir les 
autorisations de travail tout en respectant les normes sanitaires. En plus, comme il a des jeunes 
collaborateurs qualifiés, ils ont été recrutés à la PC et cela jusqu’à fin juin…  Il a fallu adapter le travail 
en fonction des forces en présence et des éléments (il a subi quelques annulations de contrats). Il lui 
était difficile de faire appel à du personnel temporaire car les employés qualifiés qu’il a dû libérer 
avaient de bonnes connaissances et étaient appréciés de la clientèle  Actuellement, ils sont environ à 
70 % de l’activité standard de la société ce qui revient à dire que la couverture des Frais Fixes va avoir 
une influence  sur la marge traditionnelle. Mais compte tenu des circonstances, il se considère bien 
loti.   
 
3) Pascal Schroth ‐ SP Architecture S.à r.l. à La Tour‐de‐Peilz : L’activité de notre Secrétaire du Club 
va de la maison individuelle en passant par les immeubles locatifs et bâtiments professionnels; il 
s’occupe également d’assistance à la maîtrise d’ouvrages. Jusqu’à ce jour, il a peu senti les effets 
négatifs de la crise et c’est plutôt la course qui domine ses journées… Il relance régulièrement ses 
clients potentiels qui ont des projets en perspective  mais il se rend bien compte qu’il y a beaucoup 
de retenue dans cette situation actuelle. Si elle ne s'éternise pas trop, il espère pouvoir réaliser un 
exercice convenable sans plus. 
 
La phrase de la semaine : Je l’ai empruntée à Bruno Le Maire (il me paraît le meilleur dans les 
LREM)  « Soit l’Europe retrouve ses racines politiques et elle se renforcera, soit elle cède à la panique 
et aux égoïsmes nationaux et elle disparaîtra ! » 
Je vous souhaite à tous ainsi qu’à vos familles de « Joyeuses Fêtes de Pâques » malgré les 
événements… 
Avec toute mon amitié/Jean‐Claude 
Et n’oublions surtout que le Vie ne sert à rien si l’on ne sert pas !… Disons MERCI à ces serviteurs qui 
mettent en jeu leur propre Vie... 



 
 


